

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis, Lokasi dan Pendekatan Penelitian**

##### 1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan adalah field research (penelitian lapangan). Yaitu penelitian yang dilakukan dengan cara peneliti langsung ke lokasi penelitian untuk mendapatkan data-data yang di perlukan.

##### 2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan penelitian kualitatif, yaitu menggambarkan tentang penerapan akad *istiṣnā'* pada penjualan mebel.

##### 3. Lokasi Penelitian

Para penjual mebel yang terletak di kawasan Alalak Tengah merupakan salah satu tempat jual beli mebel yang mana disana untuk membeli bahan bakunya lebih mudah karena langsung ke pabrik pengolahan kayunya dan juga harganya lebih terjangkau. Sehingga lokasi penelitian yang penulis gunakan dalam penelitian ini bertempat di Alalak Tengah, kecamatan Banjarmasin Utara, Kalimantan Selatan.

## B. Data dan Sumber Data

### 1. Data

Data adalah catatan keterangan sesuai bukti kebenaran; bahan-bahan yang dipakai sebagai dukungan penelitian. Sumber data dalam penelitian ada dua yaitu data primer dan sekunder.

#### a. Data Primer (*Primary*)

Data primer adalah data yang diambil dari lapangan (*enumerator*) yang diperoleh melalui pengamatan (*observasi*) dan wawancara. Sumber data primer ini diperoleh dengan wawancara atau interview kepada para penjual mebel di kawasan Alalak Tengah Kecamatan Banjarmasin Utara berupa tentang penerapan akad *istiṣnā'* atau tentang cara pemesanannya.

#### b. Data Sekunder (*Secondary*)

Data sekunder merupakan sumber data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara (diperoleh dan dicatat oleh instansi terkait dan atau pihak lain). (Masyhuri, 2011, hal. 155) Sumber data yang dimaksudkan peneliti meliputi dokumen atau arsip yang didapatkan dari Kelurahan Alalak Tengah dan foto-foto yang berkaitan dengan para penjual mebel di kawasan Alalak Tengah.

### 2. Sumber Data

Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah:

Informan, yaitu pihak-pihak yang dianggap penulis dalam memberikan keterangan dan tambahan informasi yang berkaitan dengan penelitian ini, atau orang yang terlibat langsung dalam penelitian ini namun mengetahui masalah yang diteliti, informan yang peneliti ambil sebagai responden

berasal dari para penjual mebel di Kawasan Alalak Tengah Kecamatan Banjarmasin Utara.

### C. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data adalah suatu prosedur yang sistematis dan standar untuk memperoleh data yang diperlukan. Untuk mempermudah di dalam mengumpulkan data dan untuk mendapatkan fakta kebenaran yang terjadi pada subjek atau objek penelitian, maka penulis menggunakan beberapa metode diantaranya.

1. Wawancara yaitu metode pengambilan data dengan cara menanyakan sesuatu kepada seseorang yang menjadi informan atau responden. Wawancara dapat dilakukan dengan menggunakan pedoman wawancara atau dengan tanya jawab secara langsung kepada narasumber untuk dijadikan sumber data penelitian ini sehingga diperoleh data yang diinginkan. Adapun yang menjadi informan bagi peneliti di kawasan Alalak Tengah Kecamatan Banjarmasin Utara adalah para penjual mebel.

Menurut buku *Qualitative Research Method*  
*Interviewing involves asking questions and getting answers from participants in a study. Interviewing has a variety of forms including: individual, face-to-face interviews and face-to-face group interviewing. The asking and answering of questions can be mediated by the telephone or other electronic devices (e.g., computers).” The data can be recorded in a wide variety of ways including stenography, audio recording, video recording or written notes.”* (Wahyuni, 2015, hal. 25-26)

Wawancara melibatkan mengajukan pertanyaan dan mendapatkan jawaban dari peserta dalam penelitian. Wawancara memiliki berbagai bentuk termasuk: wawancara individu, tatap muka dan wawancara kelompok tatap muka.

Mengajukan dan menjawab pertanyaan dapat dimediasi oleh telepon atau perangkat elektronik lainnya (mis., Komputer). "Data dapat direkam dalam berbagai cara termasuk stenografi, rekaman audio, rekaman video atau catatan tertulis.

2. Dokumentasi yaitu salah satu teknik pengumpulan data dan informasi melalui pencarian dan penemuan bukti-bukti melalui sejumlah dokumen (informasi yang didokumentasikan) berupa dokumen tertulis maupun dokumen terekam. (Saebani, 2009, hal. 131). Metode ini dilakukan dengan melihat dokumen-dokumen resmi, seperti gambaran umum para penjual mebel di kawasan Alalak Tengah Kecamatan Banjarmasin Utara sebagai data pelengkap yang penulis buat di bagian penyajian dan analisis data.

*Documentation by definition is a process of acknowledging the sources of the citations made in the study (Winkler, et al., 1979).* (Gregorio, 2000, hal. 195)  
Dokumentasi menurut definisi adalah proses mengakui sumber kutipan yang dibuat dalam penelitian (Winkler, et al., 1979).

#### **D. Teknik Pengolahan dan Analisis Data**

##### 1. Teknik Pengolahan Data

Setelah data tergalikan dan terkumpul, maka selanjutnya adalah untuk mengolah data yang diperlukan penelitian menggunakan teknik-teknik sebagai berikut:

##### a. Editing

Yaitu memeriksa kembali data yang telah masuk ke responden mana yang relevan dan mana yang tidak relevan. Jadi editing adalah pekerjaan yang mengoreksi atau melakukan pengecekan. (Tanzeh, 2009, hal. 67)

### b. Kategorisasi

Yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya, sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.

### c. Deskripsi

Yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah terhimpun dalam uraian sistematis.

## 2. Analisis Data

Analisis data merupakan upaya mencari dan menata secara sistematis catatan hasil wawancara dan lainnya untuk meningkatkan pemahaman peneliti tentang kasus yang diteliti dan menyajikan sebagai temuan bagi orang lain. (Muhadjir, 2000, hal. 142)

Menurut buku *Designing Qualitative Research*:

*The processes of data analysis would entail three activities: data reduction, data display, and conclusion drawing/verification. These activities would proceed concurrently during the research project, although any might take precedence over the others at various times.* (Marshal, 1989, hal. 127)

Proses analisis data akan memerlukan tiga kegiatan: reduksi data, tampilan data, dan penarikan kesimpulan / verifikasi. Kegiatan-kegiatan ini akan berjalan bersamaan selama proyek penelitian, meskipun ada yang mungkin diutamakan daripada yang lain di berbagai waktu.

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif dengan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap hasil penelitian dan membahasnya mengacu pada landasan teoritis yang berhubungan dengan masalah yang diteliti. Dalam penelitian ini analisis

data meliputi analisis terhadap data yang diperoleh dari hasil wawancara terhadap penjual mebel di kawasan Alalak Tengah Kecamatan Banjarmasin Utara terhadap penerapan akad *istiṣnā'* dalam jual beli mebel. Langkah ini dilakukan penulis pada bab IV, yaitu dengan menganalisa hasil wawancara informan dengan kajian teori pada bab II.

### **E. Tahapan Penelitian**

Agar penelitian ini tersusun secara sistematis di tempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

#### **1. Tahapan Penelitian**

Pada tahapan ini penulis melakukan penelitian pendahuluan yaitu mengamati dan mempelajari objek yang akan diteliti, meliputi kegiatan penentuan fokus penelitian, penyesuaian paradigma dengan teori serta penjajakan alat peneliti yang mencakup observasi awal dan permohonan izin kepada subyek yang diteliti, konsultasi fokus penelitian dan penyusunan proposal penelitian. Kemudian hasilnya dituangkan dalam sebuah proposal penelitian dengan judul penerapan akad *istiṣnā'* pada penjualan mebel di kawasan Alalak Tengah Kecamatan Banjarmasin Utara. Untuk kesempurnaan maka dikonsultasikan kepada Dosen penasehat dan meminta persetujuannya untuk dimasukkan ke Biro Skripsi FEBI. Setelah disidangkan dan dinyatakan diterima pada tanggal 1 Mei 2019 dengan disertai surat penetapan judul serta penetapan Dosen Pembimbing 1 dan Pembimbing II, maka dikonsultasikan kembali untuk

diadakan perbaikan seperlunya, kemudian diseminarkan pada hari Jum'at, tanggal 10 Mei 2019.

## 2. Tahapan Pengumpulan data

Pada tahapan ini penulis langsung kelapangan atau riset kurang lebih 2 bulan pada tanggal 23 Juli 2019 sampai berakhir pada tanggal 27 Agustus 2019 untuk mengumpulkan data-data yang berkaitan dengan objek yang diteliti dengan pola dan teknik yang telah ditetapkan dalam metode penelitian, yaitu wawancara dan dokumentasi.

## 3. Tahapan Pengolahan

Setelah data-data yang diperlukan sudah tergali dan terkumpul, maka langkah selanjutnya mengolah data tersebut menggunakan teknik editing, kategorisasi, dan deskripsi.

## 4. Tahapan Analisis Data

Setelah data diolah langkah selanjutnya yaitu analisis data, dimana data yang diperoleh melalui wawancara dan dokumentasi kemudian dilakukan penafsiran data sesuai dengan konteks permasalahan yang diteliti.

## 5. Tahapan Penyusunan Akhir

Pada tahapan ini penulis melaporkan hasil penelitian yang telah diolah dan dianalisis, meliputi kegiatan hasil penyusunan hasil penelitian dari semua rangkaian kegiatan pengumpulan data sampai pemberian makna data. Setelah itu melakukan konsultasi hasil penelitian dengan Dosen Pembimbing I dan Pembimbing II untuk mendapatkan perbaikan

atau saran-saran demi kesempurnaan skripsi dengan terlebih dahulu mendapatkan persetujuan oleh dosen pembimbing yang kemudian ditindaklanjuti hasil bimbingan tersebut dengan menulis skripsi yang sempurna.